

Las circunstancias mandan a nuestros abonados

DIARIO DE ALMERIA es un periódico tan de Almería, tan de la tierra, que sale con el sol, todos los días, y que va repartiéndose por las ciudades las notas más sensacionales de todos los días de los hombres. Y ahora, por consecuencia de la guerra—que hemos convenido en llamar de calca de la mala—DIARIO DE ALMERIA se ve en la lamentable necesidad de hacer combinaciones para no interrumpir su publicación diaria con su público lector.

Las causas son de todo bien conocidas. En España escasea el papel. No hay primeras materias para fabricarlo por que se exportan del extranjero, y sobre que han subido de una manera escandalosa en el precio, el transporte se hace difícilmente por falta de tonelaje y porque estando consideradas como contrabando de guerra es muy difícil que pasen por la zona bloqueada. Esta situación se agrava por momentos y quiere, que la prensa de toda España se ve obligada a reducir sus tiradas, y el tamaño de los periódicos.

Nosotros que somos un tanto precavidos, tenemos hecho varios pedidos a la Papetería Española, con tiempo sobrado para que no hubiera ninguna interrupción en nuestro servicio pero, ni la propia Papetería Española, ha podido, no obstante su buen propósito, evitarnos este daño. El día 24 de Febrero embarcó en paquejes una partida de papel consignada a DIARIO DE ALMERIA, suficiente para siete meses. Esperábamos recibir el papel, sino con la normalidad convenida en los transportes marítimos, por lo menos con un retraso prudencial, pero fuimos ayer a la casa consignataria del «Cabo Roca»—barco que nos trae el papel—y no nos dieron seguridades respecto a la fecha de llegada de dicho barco. En vista de ello, la Administración de este diario ha adoptado las siguientes medidas:

Primera. Suspender desde hoy la venta en la calle, hasta que tengamos en nuestro poder la primera remesa que llega en el «Cabo Roca».

Segunda. Publicar una sola hoja, en la que se dé cabida a todos nuestros anuncios—base principal de nuestra marcha económica—pidiendo a los anunciantes que nos suscriban durante unos días, la reducción en el tamaño convenido con esta Administración, con la promesa de compensar de alguna forma este pequeño perjuicio, por cuanto que se trata de una semana, poco más.

Tercera. Reducir, si fuere preciso dentro de unos días, hasta la llegada del «Cabo Roca», el tamaño de la hoja, sin que por esto se redujera el texto, por cuanto la composición del periódico se haría con el tipo 6. Esto podrá ser un poco molesto para los lectores, pero tiene la ventaja de que no han de perder ninguna nota informativa ni telegráfica.

Estas medidas nos aseguran la perfecta normalidad en la salida de DIARIO DE ALMERIA hasta que llegue a nuestro poder la primera remesa y nos libre de tener que interrumpir la publicación del periódico.

Dicho esto, prometemos a nuestros lectores y abonados, recompensarles de todo ello, tan pronto como podamos, haciendo un periódico de amplia información telegráfica y reforzando el servicio de colaboración para hacer de DIARIO DE ALMERIA el periódico necesario e insustituible.

DEL VIVIR ALMERIENSE

En perpétua crisis

Almería es evidente que está con denada a vivir en la más completa y perpétua de las crisis.

Crisis de trabajo, crisis económica, crisis de todos sus valores y de todo lo que en ella representa y puede ser progreso y avance definitivo.

Ovidada nuestra provincia toda empobrecida por un sin número de funestas causas mas bien parece una isla cuya situación desconocida le aleja de ayuda y protectorado, que una provincia española fuertemente ligada a las del resto de España y como las demás paga con creces los tributos a la hacienda pública.

Nuestros obreros huelgan fuertemente porque no hay obras nuevas que reclamen su ayuda y su labor.

Ni las entidades oficiales, ni la iniciativa particular acometen empresa alguna en que dar ocupación a nuestros trabajadores ni a estos les queda la esperanza siquiera de emigrar como antaño a otros países donde honrosamente pudieran ganar su sustento y el de los suyos laborando como otras veces por un jornal más o menos cumplido.

La situación de la clase media almeriense no es menos triste en estas actuales circunstancias, que la del proletariado. Una y otra son la antesis del mas cruel ahogo y de la mas amarga y cruenta de las miserias.

Toda esa desventura nadie la ignora aquí, son muchos los hogares fríos y sin pan, son innumerales los sin trabajo, los que sufren callados toda suerte de hambres, los que desean quizá la muerte como una liberación y llevan su desesperanza y su infortunio como una protesta muda de la injusticia humana; dolor silencio que bien puede convertirse cuando menos se espere en airada rebeldía, en explosión reivindicadora en que el derecho a la vida surja arrollador vengativo y salvaje y de al traste con el orden perturbando todo.

Todos estamos viendo de cerca esas crueles tristezas de la realidad preñadas de funestos augurios pero ninguno nos sentimos acometidos del noble y humanitario deseo de buscarles remedios.

Obligados a ello están los que ostentan los primeros puestos oficiales, pues, es esta labor de bien para Almería que entraña importancia suma y la única, que por estos momentos debe preocuparnos.

Hay que buscar solución definitiva a esta crisis perpetua del vivir almeriense; por honor nuestro y por humanidad, por justicia y por propio instinto de conservación.

LA PRISION PREVENTIVA

Reunión de alcaldes

En el despacho oficial de la alcaldía, se reunieron ayer en segunda convocatoria los alcaldes de este partido judicial.

Asistieron únicamente los alcaldes de Rioja y Gador y el señor Moreno Gallego (don Eduardo) que ostentaba la representación del de Rota.

El alcalde de Viator aunque no asistió delegó en el de la capital para que le representase.

Después de ligero cambio de impresiones, se acordó anunciar un concurso a fin de que los propietarios de fincas hagan proposiciones para arrendarlas con el objeto de ver si se puede conseguir un local que reúna condiciones para prisión preventiva y trasladar a los presos del local inundo que ocupa la actual cárcel.

El señor Muñoz Calderón será el encargado de redactar las bases de este concurso.

Con esto se dió por terminada la reunión.

DE LA GUERRA

La paz con Ucrania

El primer tratado de paz que se ha firmado ha causado, como es lógico, impresiones muy opuestas. En Viena ha sido acogida la feliz nueva con sinceras manifestaciones de entusiasmo, considerando este hecho como el primer paso en la senda segura de la paz general. Es también margen de entre los países firmantes del convenio un intercambio amistoso de productos industriales y agrícolas, aguardando Austria, a cambio de los elementos que facilita su laboriosa industria, grandes cantidades de trigo y de otros artículos esencialmente necesarios. Para los austriacos, la paz con Ucrania es aún mas importante que la paz con Rusia, maxime siguiendo a ella, como seguirá indudablemente, la obvia paz con el Reino rumano. También en Alemania ha ocasionado esta primera fase de la paz impresión favorable, pero no todos los periódicos alemanes están conformes en cuanto a la significación e importancia del tratado, pues hay algunos que estiman que las Potencias centrales han favorecido la creación de Estados autónomos en sus fronteras del Este, y con ello se está repitiendo el error báltico, ya que la guerra actual tuvo por origen las rivalidades entre las pequeñas naciones fronterizas del Imperio austro-húngaro. En esta opinión abunda el publicista alemán Harden, sin embargo, la Prensa alemana en general felicita cordialmente al Gobierno germano por su victoria

y confía en que este hecho repercutirá en Rusia y hallará pronto eco en los países de la Entente. En cambio, la inmensa mayoría de los periódicos franceses e ingleses estiman que este tratado de paz no tiene el valor que quiere atribuirsele, por la situación equívoca de los parlamentarios de un Gobierno inestable y separando del resto de Rusia. Los comentaristas franceses pretenden ver en el mencionado concierto un firme propósito de poner a Rusia entre la espada y la pared, para que su ejército, cogido entre dos fuegos, se encuentre en situación verdaderamente crítica. Pero esto es ganas de apurar los argumentos y de sacar las cosas de quicio. El ejército moscovita, por su indisciplina actual por la anarquía irreductible que impera en el país, por el anquilosamiento de su marcial poderío y por la carencia de elementos y medios de combate, no constituye para los Imperios centrales un enemigo de cuidado, y no necesitan por lo tanto, tomar como base o pretexto el tratado de paz con Ucrania, para conseguir, lo que ya tiene conseguido. También suponen los mencionados comentaristas que otro de los objetivos de Alemania y de Austria, es aprovecharse de los recursos de que dispone Ucrania, y, así mismo, para lograr este propósito caso de existir, por la fuerza de las armas, lo que generosamente lograrán por la artes de la paz.

Comandante Lotarius.

De Sociedad

De Ravena ha llegado a esta el propietario, don Juan Alos.

Se encuentra gravemente enfermo el joven estudiante del magisterio don Jerónimo Pérez.

De Felix ha llegado el médico don Valeriano Baeza.

En el auto de su propiedad llegó anoche de Huércal Overa nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Vicente Mena y Mena.

Se encuentra entre nosotros el alcalde de Fondón, don Antonio María Martí.

En el auto de Levante han llegado procedente de Huércal Overa, el alcalde don Pedro Mena Uscos y el propietario don Diego María Sánchez.

En el tren correo de ayer llegó a esta, procedente de Cadiz, el capitán castrense don Alfonso García Anillo.

De Velesique ha venido el médico de aquel punto don Pedro Sola.

Se encuentra entre nosotros, el abogado de Tabernas, don Fernando Fornoy.

El maestro nacional de Velesique, don Ramón Gomez ha llegado a Almería.

En el auto de Levante ha regresado el ingeniero de Vera, don Juan María de Madange.

De Vélez Rubio han llegado los propietarios, don Alfonso y don Eusebio Miras.

De Vélez Blanco, el diputado provincial don Inocencio Llamas.

De Chirivel y Cuevas de Vera respectivamente negaron, don Diego Egea, don Baltasar Haro y don Juan Cano.

El secretario del Ayuntamiento de María, se encuentra entre nosotros.

Del mismo punto vino el médico don José T. Metos.

Se encuentra entre nosotros, nuestro querido amigo el Perito Mercantil de Cuevas de Vera, don Miguel Flores.

El diputado provincial, don Juan Fernández Pardo, ha venido de Albox.

Procedente de Serón ha llegado el alcalde y rico propietario de dicho pueblo don Antonio Cano Martínez.

De Huércal Overa llegó el abogado de aquel punto, don Angel Giménez de Cisneros.

De Dalías ha regresado el propietario, don Juan Gabriel Rubio.

El alcalde de Lúcar, don Antonio Encinas, llegó ayer a nuestra capital.

El secretario del ayuntamiento de Urrácal, don José Díez, se encuentra entre nosotros.

De Nijar ha llegado el primer teniente alcalde de aquel punto, don Antonio García.

En el auto de Levante ha venido el propietario de Cuevas de Vera, don Victor del Castillo.

De Nijar han llegado los propietarios don Miguel Montoya y don Anton Sánchez.

De Oría ha venido el alcalde de dicho punto, don Domingo Martínez.

En el tren de la madrugada de ayer ha venido a Almería, el propietario de Vélez-Rubio, don Ambrosio Ballesta.

De Vera llegó el diputado provincial, don Luis Giménez Canga-Anguilles.

lia de hijos, nietos, biznietos, y tarantíes.

Era madre, por tanto, nada menos que de cuatro generaciones.

A pesar de su edad avanzada, Rosalucía vida normal dedicándose a diario a sus labores domésticas, ni más ni menos que si fuese una moza de 20 años.

Descanse en paz.

CONSTITUCIÓN DE LA MESA

Las elecciones de senadores

Bajo la presidencia de don Domingo Lozano, se celebró ayer a las 10 de la mañana, en el salón de sesiones del Ayuntamiento la constitución de la mesa que ha de actuar en las elecciones de senadores que se verificarán hoy.

La mesa provisional se constituyó con los compromisarios de más edad señores don Braulio Moreno Gallego, don Pedro Abellán Flores, don Miguel González Ramírez y don Gregorio López Guill.

Examinados y aprobadas las credenciales de los compromisarios y previo los trámites de rigor se procedió a la elección de la mesa definitiva, resultando elegidos para formar la mesa provisional.

Tomaron parte en la elección 68 electores compromisarios, que votaron la misma candidatura, o sea la que ha resultado elegida.

La impresión que se tiene de la elección que se verificará esta mañana a las 10, es que resultará elegidos los señores Conde de Villamonte, marqués de Grijalba y don Francisco Soler y Soler que son los que integran la candidatura Ministerial.

El señor Gallardo, quedará por tanto sin senaduría en esta ocasión.

Cosas que pasan

La policía ha detenido a José García Vera, por haber falsificado la firma a Antonio Arias, estafándole 800 pesetas.

El detenido fué puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

Ayer tarde fueron detenidos por varios soldados del Regimiento de Córdoba, dos súbditos americanos que dijeron llamarse Jais Donovan y Greig Borg, que en completo estado de embriaguez escandalizaban molestando a los transeúntes.

Los belicosos extranjeros fueron conducidos al Cuartel de la Misericordia.

Uno de ellos se avalanzó sobre el oficial de guardia, teniendo que intervenir los soldados para evitar que fuese agredido.

El otro americano al ser conducido por la policía a la Inspección de Vigilancia resultó con una erosión en la ceja derecha, de la que fué asistido en la casa de Socorro municipal.

En homenaje a Pepe Jesús

Todos los amigos y amigos es de don José Jesús García, se reunirán esta tarde de tres a cuatro en el Café Saizo, para ir al Cementerio Civil, a rendirle un homenaje.

Organizada por la Juventud de las Izquierdas se verificará hoy a las 8 y media de la noche en el Teatro Apolo, una velada necrológica en memoria de don José Jesús García Gómez.

Harán uso de la palabra los señores don David Esteban Gómez, don Manuel Pérez García, don José Gódy Ramírez y don Vicente Villalpesa, que estudiarán al inolvidable maestro como abogado, como político, como periodista y como almeriense.

La entrada al acto será por invitación.

Muerte repentina

En la madrugada de ayer falleció repentinamente el oficial del Registro de la Propiedad don José Ferrer González que contaba con generales simpatías.

Ayer tarde tuvo lugar el sepelio que constituyó una sentida manifestación de duelo.

Reciba su desconsolada familia nuestro pésame más sentido.

Clima cálido

Siendo debidamente en alto grado este clima, ejerce una influencia depresiva sobre las funciones digestivas, que se alteran, presentándose generalmente inapetencia, sed, fatiga, neurastenia y extrínjamiento alternando a veces con la diarrea. Se curan estos enfermos tomando ellixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Habla el gobernador

Los trabajos en el puerto

Hemos celebrado una conferencia con el Gobernador civil respecto de los trabajos del Puerto, y de la cuestión surgida con las sociedades obreras. Como se trata de una cuestión importantísima, queremos recopilarla con la mayor suma de detalles.

El gobernador civil, nos dice, que ante el pavoroso conflicto que se había producido a la ciudad por la crisis del trabajo, gestionó del gobierno la aprobación del proyecto de pavimentación del puerto. En esto puso todo su interés hasta tal punto, que dejó a la disposición del gobierno su cargo, en el caso de no ser atendidos los anhelos de Almería.

El gobierno cumplió sus ofrecimientos, y el gobernador se dispuso a cumplir lo que tenía ofrecido a los obreros. Era esto, colocar en primer término a los 80 obreros barrileros que había sin trabajo, pero al pedir las listas de los citados individuos, la Junta Directiva de esta sociedad con la del «Turno» y «Metrícula Unida», convinieron que por terceras partes facilitarían cada una de estas sociedades 40 hombres que hacían un total de 120 para empezar el lunes pasado los trabajos. El jornal se determinó en pesetas 2'75 ofreciendo el gobernador que lo recabaría de la Junta pero cuando en el presupuesto del jornal de 2 pesetas solo pudo conseguir, con evidente perjuicio de los contratistas, el jornal medio de pesetas 2'50.

El Gobernador, cuando creía resuelta la cuestión, tropezó con el inconveniente de que la Sociedad de Barrileros imponía condiciones para el trabajo; y como ni la primera autoridad civil ni la Junta estaban en condiciones de aceptarlas, devolvieron las listas de la referida sociedad. Las demás sociedades aceptaron las condiciones de la Junta y trabando están los socios, sin inconveniente alguno. Los barrileros al imponer jornal y jornada, disminuyen que no tienen necesidad de trabajo inmediato.

Apesar de ello, el Gobernador está dispuesto a recibir la lista de los trabajadores barrileros y enviársela al legionario, y siempre que no signifique imposición. Con todo esto quedan contestadas las preguntas que hacen los barrileros en el diario «El Día» y aclarada la actitud del señor Gobernador, que es como se ve, de perfecta armonía.

Tiene el Gobernador el propósito de conseguir de la Junta, que el número de trabajadores que ayer sábado llegó a 103, se lleve a 200 y para ello, hace activas gestiones.

Nuestra conversación con el Gobernador que hemos procurado recoger íntegra, demuestra el interés con que se ve todos los problemas de la clase trabajadora, considerando que con ello hace un señalado servicio a la ciudad.

Según nuestras impresiones, el Gobernador no solo habrá de conseguir que trabajen esos doscientos obreros, sino que continuará sus gestiones con el Gobierno para que se aprueben otras obras que permitan ocupar el mayor número posible de trabajadores.

COMUNICADO

Señor Director de DIARIO DE ALMERIA:

Muy señor nuestro y de nuestra mayor consideración: Con motivo del conflicto planteado estos días entre el Presidente de la Comisión de Abastos de una parte, y los asentadores y revendedores de este mercado y exportadores de hortalizas, de otra, visto el giro que van tomando las cosas y siendo tendenciosas las explicaciones que hasta ahora se han dado de tan grave asunto, no vemos precisados a dirigimos a la opinión como lo hacemos por conducto de su digno periódico, aclarando los verdaderos términos del conflicto para que quede cada cual en lugar que le corresponde.

En estos momentos la producción de habas, guisantes y otros géneros como sucede dentro de poco con las patatas, exceden enormemente a las necesidades del consumo de este vecindario, y por consiguiente ese exceso se ha de enviar forzosamente a otros mercados del interior so pena de arrojar a los estercoleros esos riquísimos frutos de nuestras tierras de que tan necesitado seas a en otras partes.

Hace días fuimos advertidos de que para exportar eso sobrante, debíamos de tolerar una alcaabala



EL MAJO DE BUENA VISTA

Las subsistencias

El gobernador civil ha recibido un telegrama circular de la Comisión General de Abastecimientos, ordenándole hagan cumplir a todo trance, la tasa del trigo, harina y arroz, con carácter general, ateniéndose a las posiciones publicadas por la «Gaceta» del viernes.

La tasa del trigo se fija en 40 pesetas los 100 kilos, sobre vagón; la de la harina en 11 pesetas y la del kilo de pan igual que el kilo de harina.

También se ha fijado la tasa del arroz en 62 pesetas los 100 kilogramos.

Se ha concedido un plazo de ocho días a los consumidores y productores de azufre, para que expongan cuanto sea conveniente, con el objeto de establecer la tasa definitiva.

El gobernador ha concedido el plazo de un mes, para que los interesados retiren los pedidos de azufre que tienen hechos a las minas.

LAS QUE MUCHO VIVEN ..

Fallecimiento de una centenaria

Ayer dejó de existir en esta capital, a la respetable edad de 100 años, una pobre mujer llamada Rosa González.

Vivía la finada, que ha muerto como es natural de senectud, en el Barrio Alto, con su numerosa familia.

Grandes almacenes de San José

de Juan Morata

Calle de las Tiendas número 15 y Azara 2.

1.ª TEMPORADA DE INVIERNO 1.ª

Reciben diariamente las últimas novedades para la presente temporada. Grandioso surtido en chalets de punto y de felpa con negros garantidos. Inmenso surtido en lana para caballero y señora, fantasías, terciopelo, paños abrigo y frazadas. Especialidad en lutos y géneros blancos de hilo y algodón. Últimos modelos en abrigos de señora y caballero. La casa que más surtido presenta en confecciones y equipos para novia.

Prezio fijo. Ventas al centado. Se hacen preciosos regalos a los compradores. No dejéis de visitar estos almacenes antes de efectuar vuestras compras y consultar precios.

de dos reales por bulto sin que se nos digera por que, ni para quien.

No quisimos acceder a esa exorbitante secalina, pero es lo cierto que a poco fué recibida por nosotros la orden del Presidente de la Comisión de Abastos negándose a expedir como Delegado del Gobernador, las licencias que se venían dando para exportar los géneros sobrantes a otros mercados.

Habiendo reclamado del Gobernador y del Presidente de Abastos la revocación de tan dañosa orden, solo se avino el último a revocarla si admitíamos una tasa para la venta en Almería de los guisantes y las habas frescas que no están comprendidas en ninguna de las disposiciones de la superioridad relativas a los artículos de general consumo y aún cuando lo hubiéramos aceptado como imposición de la autoridad y en evitación de otros extremos, nos fué imposible acceder porque los precios fijados para esa tasa son menores que los exigidos en sus tierras por los productores de los artículos y dichos productores que no pueden avenirse a esa rebaja que les arruinaría y que por otra parte se les prohibe vender para fuera, amenazan con dejar de abastecer este mercado.

Tales son los términos de la cuestión de los que resulta que con propósito de amparar al vecindario se le puede causar innecesarias privaciones a menos que el Excm. Ayuntamiento, a quien hemos recurrido, velando por la verdad y la justicia eminente, esa sinrazón.

Para conseguirlo, impetramos también la ayuda imparcial de la Psenya y de las personas sensatas de Almería y muy especialmente la de su digno periódico, anticipándole las mas expresivas gracias por la inserción de estas líneas. Suyos affmo. s. s. q. l. e. l. m.

José Ramos, C. Córdoba y C., Francisco Ruano, por poder Ceferino Feney, Francisco Saez, Francisco Ibáñez, Amador Collado, José del Águila.

Imparciales en esto, como en todas las cuestiones, damos cabida en nuestro periódico, al anterior comunicado. Ahora, ofrecemos informarnos detenidamente de lo que haya de particular, en esto de la exportación y trataremos el asunto con la claridad y entereza que acostumbramos hacerlo en todas las ocasiones.

Notas mineras

La Jefatura de minas ha remitido al «Boletín Oficial» para su publicación una relación de los registros que serán demarcados.

Al propio tiempo la jefatura ha dispuesto que los interesados consignen el papel de pagos al Estado, correspondiente a los derechos de título de propiedad y superficie demarcada.

NOTICIAS

La Benemérita del puesto de Pulpi, ha retenido a Rafael Alonso Marquez y José Segura Fernández, naturales de Cuevas, como autores del hurto de varios jermones y mantas de teño, verificado en el cortijo de los Kubiales, sito en término de Huércal Overa.

A estos dos individuos acompañaba un sujeto cojo que decía llamarse Miguel Guerrero Fuentes, el cual ha desaparecido, ignorándose su paradero.

El alcalde de esta ciudad ha dictado providencia declarando el primer grado de apremio contra los contribuyentes que no han satisfecho sus cuotas, por arbitrios municipales.

La Tesorería de Hacienda anuncia el cobro de las contribuciones en la zona de Vera-Cuevas, en su período voluntario.

—En Escullar ha sido detenida por la guardia civil, la vecina de dicho pueblo Gabriela Moya Martínez, la cual escribió un anónimo a su vecina doña Carmen Amezana Mesa, insultándola y amenazándola de muerte.

—El inspector provincial de Sanidad ha dictado una circular estableciendo reglas referentes a los anuncios y edictos que los Ayuntamientos remiten para proveer vacantes de facultativos titulares.

—Por el alcalde de Alhama se ha anunciado la subasta de maderas, propiedad de aquel municipio.

Camisería Madrileña

Esta acreditada casa se encarga del lavado y planchado mecánico de camisas, cuellos y puños.

Planchado Larios

Únicí bien perfeccionado

ALCOHOL DESNATURALIZADO de 93 grados

Marca EL LEON

Una ptas. cincuenta cts. botella de litro. Droguería del Santo Cristo de José Toro García

ESCUELA MILITAR OFICIAL

del

“Tiro Nacional de España”

(única autorizada en la provincia) Los reclutas de cuota de 1918, y los del Cupo de Instrucción próximos a incorporarse a Cuerpo, pueden obtener en ella el Certificado de actitud indispensable para reducir el tiempo de permanencia en filas.

Informes y matrícula domicilio de la Escuela Infanta número 1.

SAN INDALICIO

FABRICA DE JABONES BLANCO Y PINTA AZUL Granada 53—Almería

Se recomienda a 40 centimos libra

Academia de Comercio

Director, don José M. García.—Profesor Mercantil.

Preparación completa de las asignaturas que comprende la Carrera oficial de Comercio, con arreglo al plan de estudios vigente; hasta obtener los títulos de «Perito» y «Profesor Mercantil».

Banco de España: Preparación de todas las materias cuyo conocimiento se exige para ingreso de este Establecimiento.

Clases especiales de Aritmética, Cálculo Mercantil, Contabilidad General de Empresas y Administración pública, Idiomas, Mecanografía, Teleggrafía y Dibujo lineal.

Gafina Mercantil: Horas de despacho de 3 a 5 tarde, calle Floridablanca, número 9.

AGENCIA NAVARRO

GONZÁLEZ BÉSADE 14 CÉUTA

Comisiones, representaciones de viajeros.—Despachos de aduana.

Servicio combinado de domicilio a domicilio con toda España y pueblos importantes.

Ventas en comisión y por cuenta propia. Anticipos a dar cuenta en mercancías depósito.

SE ALQUILA

Un piso bajo, con agua, para almacén, perteneciente a la casa número 75 de la calle de Granada.

Una casa con pisos altos y bajos, provista de agua en la Plaza del Lugarico número 4.

Dos casas para obreros números 12 y 14, en la Plaza de Béjar.

Para informes y demás detalles Don José Galetti Sirvent, Plaza de Bermúdez, número 6.

POR TELÉGRAFO Y TELEFONO

Maura en Palacio

A las 10 y media estuvo en palacio el señor Maura llamado a consulta por S. M.

A la entrada dijo a los periodistas:

—Vengo a ver que ocurre. Al salir del regio alcázar se expresó así el señor Maura:

—Para evitar tergiversaciones yo ruego a los periodistas que venga mi casa donde les entregaré escrita mi contestación a la consulta que acaba de hacerme el rey.

En esa contestación al monarca, recogida poco después por los reporters, se recuerda la nota que Maura entregó al rey en 28 de octubre en la cual cedía de la situación política la idea primordial de que era necesario, antes que todo, acudir a remedios puramente eficaces y salvadores haciendo obra de buen gobierno que lograra desviar a la nación de los principales obstáculos que obstruían y obstruyen su buena marcha; sobre todo era preciso la necesaria obediencia que en primer término es la fé constitucional y que alcanza hasta no dejar el gobierno en manos de aquellos que le perturba y no dejan gobernar.

«El nuevo gobierno tejes de emprender esta obra se limitó a anunciar las aspiraciones sin remediarlas.

Con tales antecedentes el conato de revolución tiene un aspecto desventajoso, agravado por las perzas surgidas durante la ejecución de la empresa.

Dudo de la declaración de los ministros de que al planear esta crisis hayan deliberado con libertad y albedrío y dudo también de que haya opción a un desenlace de la crisis.

Parece que esta es cordinal, pues es natural que después de 10 años que se viene desatendiendo mis consejos no se haya acertado a reprimir las consecuencias.

Para el entronizamiento de la fe ggena se necesita la restauración de la autoridad de la soberanía y de sus agresiones, juntando en una sola mano el poder ejecutivo y la responsabilidad.»

Un rumor

De Barcelona dicen que circula el rumor asegurando que se ha prohibido la entrada en España al diputado electo por los Pines Orientales... (interviene la censura).

Uno que se larga

De Granada comunican que el jefe de los conservadores de aquella ciudad don Manuel Rodríguez Acosta ha publicado esta noche un manifiesto anunciando su retirada de la política.

El Banco de España

La Gaceta del Norte de Alemania dice que en los actuales momentos, el Banco de España es el que tiene más desahorro en Europa y que puede exigirse a las demás naciones se paguen en oro sus exportaciones.

En casa de Romanones

El jefe del partido liberal señor Conde de Romanones y el señor García Prieto conferenciaron largamente en casa del primero antes de ir el presidente a palacio.

El señor Alba, es consultado también

El exministro liberal señor Alba llegó a palacio a las once y cuarto durante su conferencia con el rey hasta después de las 12, hora en que salió del regio Alcázar.

Interrogado por los periodistas manifestó a estos que los momentos eran bastante difíciles y que cada cual debía ser responsable de sus opiniones.

Anunció que facilitaría a la prensa, en su casa una nota escrita.

Un mensaje de las Juntas?

A primera hora se decía que el rey había recibido un mensaje de Juntas de Defensa militares, advirtiéndole que no hacen cuestión cerrada la permanencia del señor La Cierva en el Gobierno.

Se relaciona esto con la conferencia telefónica que ha celebrado el gobernador militar de Madrid y el director de «La Correspondencia Militar» con la Junta de Defensa de Barcelona.

La actividad del presidente

El señor García Prieto llegó a Palacio a las 7 y 25.

A la salida dijo a los periodistas que había informado al rey del resultado de sus gestiones.

Como aún le faltan algunas por realizar, volverá mañana para conferenciar nuevamente al monarca.

Las reinas de paseo

S. S. M. M. las reinas doña María Cristina y doña Victoria acompañadas del rey don Alfonso salieron a las 3 y media de Palacio, para dar un paseo.

Una visita que produce extrañeza

A las cuatro de la tarde estuvo en la Presidencia el secretario del Rey.

Al ver a los periodistas dijo que iba a informar al señor García Prieto del aplazamiento de la conferencia que tenía que celebrar con el monarca.

Parece ser que esta explicación dada por el secretario de don Alfonso fue solo una excusa, para justificar su presencia en el despacho del jefe del gobierno.

La nota de Alba

Esta noche ha sido facilitada a los periodistas en el domicilio del señor Alba la nota redactada por este.

Con ella se dice que hace meses si se hubiera ido a las Cortes presentando íntegramente los problemas militares y políticos planteados por las Juntas de Defensa, en escasa sesión hubiera conseguido por medios constitucionales lo que ahora se ha hecho, alegando razones urgentes.

Refiriéndose a la crisis, cree que debe continuar en el poder el señor García Prieto para responder en el Parlamento de sus actos.

Lo que ha aconsejado Cambó

A la una y cuarto de la tarde salió de Palacio el jefe de los regionalistas señor Cambó.

Dijo a los periodistas, que había aconsejado al rey la continuación de García Prieto con los mismos ministros, para que pudiesen ir a las Cortes y responder de las reformas militares, pues en el caso de que las Cortes censurasen los actos del gobierno debía de entenderse que iba contra las aspiraciones legítimas de los militares.

Añadió que creía difícil la situación, si el gobierno no se puede sostener en las Cortes.

Aconsejó al rey un gobierno presidido por Maura, prescindiendo de partidismos, para abordar los problemas patrióticos y llevar a las Cortes amplios proyectos de reformas.

Lo que dice Cierva

A las dos y cuarenta llegó el ministro de la guerra a Palacio. Al ser preguntado por los periodistas dijo que iba a poner a la firma las plantillas militares. ¿Y los demás decretos?—le dijo uno;—esos los firmó el rey al día siguiente de ser aprobados en consejo.

A la salida repitió lo que había dicho a la entrada agregando que el rey le dio cuenta de las consultas que le aconsejan siga Prieto al frente del gobierno, contestándole que él no sería obstáculo.

Prieto en Palacio

A las dos de la tarde estuvo el señor García Prieto en Palacio. El rey le informó del resultado de las conferencias de los demás personajes consultados.

Todos le aconsejan siga el señor García Prieto al frente del gobierno y vaya a las Cortes.

Romanones negó rotundamente

que siga el señor Gimeno en el gobierno.

El «Reina Victoria»

Ha llegado a Cádiz, procedente de Canarias, el trasatlántico «Reina Victoria».

Conduce 25 naufragos pertenecientes al vapor bilbaino de 3590 toneladas, «Neguri», hundido a 20 millas de Canarias y que se dirigía a Marsella desde los Estados Unidos; salváronse 4 votos, habiéndose hundido 3 embarcaciones de esta clase.

Refieren los naufragos que estuvieron 9 días en el mar pasando muchas penalidades.

Hoy marcharon a Bilbao

García Prieto en Palacio

A las 5 y cuarto llegó a palacio el señor García Prieto, confarenció con el Rey durante una hora, al salir después de terminada su entrevista con el Rey no dijo nada acerca de esta.

Al ser interrogado sobre sustituto de Gimeno dijo que es un diputado electo que piensa presentar su candidatura para senador.

Dijeron los reporters al conde si era cierto que pensaba retirarse de la política y el contestó que los tiempos no estaban para otra cosa.

El decreto de reformas

Mañana se publicará en «La Jacta» el decreto de reformas militares.

Fernández Llano en Palacio

Esta tarde estuvo en palacio el general señor Fernández Llano conferenciando con S. M.

Romanones vuelve a palacio

Anoche estuvo de nuevo en palacio el conde de Romanones.

Se dice que el Rey le rogó gestiona la permanencia del señor Gimeno en el Gobierno. El conde manifestó que ya lo había hecho y creía inútil insistir sobre ello.

Lo que dice Villanueva

El señor Villanueva se mostró extrañado de los rumores que corrian acerca de que el señor García Prieto continuaría en el Gobierno.

Dice que él sabía que el jefe del gobierno había asumido con carácter irrevocable y no creía existiese razones de verdadera fuerza para haberle hecho cambiar de opinión.

También se dice que cuanto ocurre es obra de Alba para impedir siga La Cierva en el gobierno haciendo así de acuerdo con el conde de Romanones.

DE LA GUERRA

Diario de operaciones

Un mal tiempo persistente sigue dificultando y hasta imposibilitando las operaciones en toda la zona italiana.

En el frente occidental la pasiva

actividad de ambos bandos belligrant se ha visto turbada e interrumpida por los reiterados y eficaces ataques de los destacamentos de asalto germanos que logran mantener en continua alarma a sus amigos sin que estos puedan desfrutar el incógnito porvenir.

Bombardeo aéreo

De París comunican que una escuadrilla de aeroplanos alemanes hizo anoche un raid sobre el litoral en la zona del Marne.

Una escuadrilla francesa compuesta de 40 aparatos salió a batirse con el enemigo consiguiendo aniquilar a los alemanes produjeron 9 muertos y 7 heridos, no hubo más víctimas por haber sido la sangre fría de los habitantes, que con gran serenidad de espíritu ordenó el refugio de sus familias, en subterráneos y cuevas.

Los daños materiales fueron de escaso valor.

Dr. Eduardo Perez Cano

del Hospital Provincial

Consulta especial de enfermedades venéreas o sífilíticas.

Análisis de sangre, espusos, orinas y demás productos patológicos. Tratamiento antibiótico completo. De 2 a 4 Calle del Cid número 7

Doctor MANUEL MARIN

Oculista del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades de Oftalmología de París e Hispano Americana.

CONSULTA: de 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

PUERTA DE PURCHENA, 3.

CONSULTORIO

Médico—Quirúrgico

DE M. Vázquez

De la beneficencia municipal. Enfermedades de los niños.

Consultas de 1 a 3. S. FRANCISCO n.º 2.

GUERRA... ANEMIA... PARA VIVIR MUCHOS AÑOS... USEN LOS NIÑOS Y LAS PERSONAS MAYORES EL JARABE DE HIPOFOSITOS SALUD... COMBATE INAFECTENCIA Y DEBILIDAD GENERAL... RECHÁZASE TODO FALSICO QUE NO SE LEA EN EL EXTERIOR CON TINTA ROJA HIPOFOSITOS SALUD EN LA ARGENTINA PIDASE HIPOFOSALUD

ABONOS MINERALES DE LA Sociedad Minera y Metalúrgica de PENARROYA SULFATO DE COBRE SALES POTÁSICAS. NITRATO DE SOSA PEBIDOS: Al Agente para la provincia de Almería Francisco Collado Ruiz CUEVAS (ALMERIA)

Cemento Portland Asland Venta exclusiva para Almería y su provincia Casa Ferrera MARTINEZ CAN... POS 19 y 21

Sombreros de Ultima Novedad Corbatas elegantísimas se han recibido en la Sombrería de SUCESOR de ROSALES y ULIBARRI TIENDAS, Núm. 4.-ALMERIA.

HIERROS Y METALES Cotización de compras en el día de hoy :-: Hierro dulce de primera clase 200 pesetas tonelada Hierro dulce de segunda sin filjes ni alambres 180 » » Fundido de maquinaria 255 » » Cobre grueso 2.500 » » Cobre de calderas y alambre delgado 2.300 » » Bronce 2.100 » » Estos precios se entienden sobre nuestro almacén de Almería Casa de los Sres. Soriano Martin y C.ª Oficinas y Establecimiento: Paseo del Príncipe 15 y Sebastián Pérez 1. Gran Joyería y Reljería «La Francesa». Almacenes: Calle de la Trinidad (Antigua cochera de Gonzalez Canet). No dejen de consultar a esta casa antes de efectuar las ventas. ESTA CASA PAGA AL CONTADO Relojería y Joyería «LA FRANCESA» Paseo del Príncipe 14 y Sebastián Pérez 1.—Grandes existencias de Joyería, Reljería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos. Representantes exclusivos de las lamparas EGMAR y de medio watio NITRA. Las mejores del mundo. Taller de reparaciones y composturas de relojes y Alhajas a cargo del renombrado artista Mr LOUIS EMORY. Compra venta de plata, oro y toda clase de metales Recetas de Óptica y cristales de todas clases. Relojes de las mejores marcas. Soriano Martin y Compania

Hierros y Metales Se compran a los siguientes precios Hierro colado de maquinaria 250 ptas. tonelada Idem dulce y acerado 1.ª clase 160 » » Idem idem de 2.ª 150 » » Cobre 2500 » » Bronce 1750 » » Para informes: Antolín Ramón Roper. Andén de Costa, número 2.